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35 questions 3 points 

 
Question n°1 : Un match est interrompu à plusieurs reprises pour des motifs liés, à la fois, aux conditions 
atmosphériques et à des pannes d’électricité. L’arbitre doit-il cumuler les arrêts selon les différents motifs ? 
 
 

 

Question n°2 : Comment l’arbitre agira-t-il si l’équipe locale lui présente un arrêté municipal alors que le match a 
débuté ? 
 
 
 

 

Question n°3 : En ce qui concerne les exclusions de joueurs titulaires avant le coup d'envoi, doit-on considérer qu'à 
défaut de remplaçant, l'équipe peut se compléter par des joueurs nouveaux jusqu'à la fin du match ou, une fois le 
coup d’envoi donné, est-il impossible en cas d'absence de remplaçant, de compléter son équipe par des joueurs 
nouveaux ? 
 
 
 
 

 

Question n°4 : En cas d’exclusion de joueurs avant le coup d’envoi, après établissement de la feuille de match, peut-
on, jusqu’au coup d’envoi, inscrire des nouveaux joueurs en cas d’absence de remplaçants inscrits ou, une fois la 
feuille de match établie, n’y a-t-il plus de possibilité d’inscription de nouveaux joueurs ? 
 
 
 
 
 
 

Question n°5 : Un joueur blessé sur le terrain fait-il partie du jeu ? 
 
 
 
 
 

 

Question n°6 : Une équipe joue à 8. Un de ses joueurs se blesse et sort du terrain pendant l’action de jeu alors qu’un 
de ses partenaires file au but. Le but est marqué. Décisions et explications ? 
 
 
 
 
 
 

Question n°7 : Lors de la vérification de l’équipement, l’arbitre constate qu’un joueur porte des chaussettes coupées. 
Décisions ? 
 
 
 
 
 

 

Question n°8 : Ballon en jeu. Un joueur de l’équipe A tient à la main une chaussure (ou un protège-tibia) qu’il vient 
de perdre. Au moment même où il tente de se rechausser ou de remettre son protège-tibia en place, le ballon arrive 
dans sa direction. Il continue alors de jouer avec son équipement à la main et dispute un ballon aérien à un 
adversaire. Décisions et explications ?



Question n°9 : À la 28ème minute, le joueur n°6A profite d’un arrêt de jeu et demande à l’arbitre pour quitter le 
terrain afin de changer de chaussures. L’arbitre accepte. À la 32ème minute, l’arbitre constate que ce joueur est 
revenu sans autorisation et vient de marquer un but contre son camp : - Sur une action normale de jeu ou - Sur un 
coup franc direct Décisions et explications ?  
1. D’un joueur momentanément hors du terrain pour se faire soigner. 
2. D’un joueur refoulé pour remettre son équipement en conformité. 
 
 
 
 
 
 
 

Question n°10 : Ballon en jeu. Le gardien de but de l’équipe A tient le ballon en mains. Le capitaine adverse demande 
à l’arbitre pour effectuer un remplacement. L’arbitre fait signe au gardien d’arrêter de jouer, sans donner de coup de 
sifflet, et autorise le remplacement. Alors que le remplacement est effectué, l’arbitre, toujours sans donner un coup 
de sifflet pour la reprise du jeu, indique au gardien, par un geste du bras, de reprendre le jeu. Le gardien dégage le 
ballon des mains. Le capitaine de l’équipe B dépose une réserve technique concernant cette reprise de jeu. Quand 
cette réserve doit-elle être déposée pour être recevable ? 
 
 
 
 

 

Question n°11 : Une équipe de catégorie "jeunes" se déplace uniquement avec un entraîneur licencié majeur. Celui-ci 
est exclu par l’arbitre avant la rencontre. Le cas échéant, qui peut déposer une réserve technique (ou tout autre type 
de réserve) ? 
 
 
 
 
 
 
 

Question n°12 : Quelle est la procédure à appliquer lorsqu’un joueur refoulé pour saignement demande à revenir sur 
le terrain ? Décisions ? 
 
 
 
 
 
 

 

Question n°13 : Quelle est la durée maximale d’interruption lorsque la blessure importante d’un joueur nécessite 
l’intervention de secours extérieurs sur le terrain ? 
 
 
 
 
 
 
 

 

Question n°14 : À la 75ème minute, ballon en jeu, le joueur n°11A se rapproche de son banc, sans sortir du terrain, se 

plaignant d'une douleur au mollet gauche. Le soigneur lui administre des soins par-dessus la ligne de touche. Au 
même moment, ce joueur voit le ballon passer proche de lui. Il le récupère et va marquer un but pour son équipe. 
Décisions ?



Question n°15 : Le capitaine est exclu. Qui doit le remplacer ? 
 
 
 
 
 

 

Question n°16 : L’arbitre assistant autorise, par erreur, un joueur sorti se faire soigner à pénétrer sur le terrain. 
Décisions ? 
 
 
 
 
 
 

 

Question n°17 : Un défenseur frappe un adversaire dans sa propre surface de réparation alors que le jeu se déroule 
près de l’autre but. L’arbitre assistant a vu la scène et le signale immédiatement avec le drapeau. L’arbitre ne le voit 
pas tout de suite et le ballon va en sortie de but avant qu’il ne remarque le signal de son assistant. Décisions ? 
 
 
 
 
 
 

 

Question n°18 : Quel temps additionnel l’arbitre doit-il décompter lorsque deux changements (ou plus) sont effectués 

lors du même arrêt de jeu ? 
 
 
 
 

 

Question n°19 : L’équipe B marque un but. L’équipe A exécute le coup d’envoi consécutif par son joueur n°10A qui, voyant 
le gardien de but avancé, frappe directement dans le but de l’équipe B. L’arbitre accorde le but. C’est alors que le 
capitaine de l’équipe B fait remarquer à l’arbitre qu’un de ses coéquipiers était resté à 20 ou 30 mètres dans le camp A au 
moment du coup d’envoi. Il lui dépose une réserve technique. Quelle sera la décision de l’arbitre et explications  
? 
 
 
 
 

 

Question n°20 : À l'issue d’un match de Coupe (y compris à l’issue de la prolongation le cas échéant) ou pendant 
l'épreuve des tirs au but, un joueur quitte le terrain et ne revient pas, tout en n'étant pas blessé. Décisions ? 
 
 
 
 

 

Question n°21 : Quelles sont les parties du corps que l’arbitre assistant doit prendre en compte avant de signaler un 
joueur en position de hors-jeu ? 
 
 
 
 
 

 

Question n°22 : Un défenseur effectue un tacle régulier sur le ballon qui était jusqu’alors en possession d’un 
attaquant. Le ballon parvient directement à un partenaire de l’attaquant en position de hors-jeu au moment du 
tacle. Décisions et explications ?



Question n°23 : Le joueur n°10A est en position de hors-jeu. Un partenaire lui envoie le ballon. La situation est telle 
que le joueur n°10A va être sanctionné si le ballon lui parvient. Toutefois, pendant la trajectoire du ballon, le joueur 
n°4B manie délibérément le ballon qui parvient malgré tout au joueur n°10A. Décisions et explications ? 
 
 
 

 

Question n°24 : Sur le terrain, un joueur, tenant un objet à la main, tente de toucher le ballon sans parvenir à 
l’atteindre. Décisions ? 
 
 
 
 
 

 

Question n°25 : Dans le rond central, un coup franc est joué par le joueur n°5A. Voyant que le joueur n°10B va 

intercepter le ballon, le joueur n°5A joue une seconde fois consécutivement le ballon qui est contré par le joueur 
n°10B qui s’en va marquer un but pour son équipe. Décisions ? 
 
 
 
 
 
 

 

Question n°26 : Lors d’un coup franc direct, l’arbitre a donné le signal mais avant le botté du ballon : a) Un défenseur 
s’approche à moins de 9,15m du ballon ou commet une faute sur un adversaire. Décisions ?  
1) Si le but est marqué, 
2) Si le ballon va en sortie de but, 
3) Si le ballon est détourné en corner, 
4) Si le ballon revient en jeu.  
 
 
 
 
 
 

 

Question n°27 : Un but a été marqué directement sur un coup franc indirect accordé à l’équipe attaquante dans la 
surface de réparation adverse, alors que l’arbitre n’a pas levé le bras avant son exécution. Décisions et explications ? 
 
 
 
 
 
 

 

Question n°28 : Un joueur veut jouer rapidement un coup franc à 30m du but. Un adversaire, qui n’est pas à distance 
réglementaire :  
a) Intercepte le ballon. 
b) Empêche délibérément l’exécution du coup franc. 
 
 
 
 

 

Question n°29 : Alors que l’arbitre est en train de placer le mur, aux abords de la surface de réparation, le tireur du 
coup franc exécute la remise en jeu avant le signal de l’arbitre. Décisions ?



Question n°30 : À la 30ème minute de match, lors de l’exécution d’un penalty, quelles décisions devra prendre 
l’arbitre si :  

a) Le tireur use d’une feinte illégale entre le signal de l’arbitre et le botté ? 

b) Le tireur et le gardien de but se rendent coupables en même temps d’une infraction ?  
 
 
 
 

 

Question n°31 : Lors de l’exécution d’un penalty, deux fautes sont commises en même temps (feinte illégale du 
botteur et une faute par un autre joueur). Décisions et explications ?  
 
 
 
 
 

 

Question n°32 : Doit-on considérer qu’il y a faute, ou non, lorsqu’un joueur exécute une rentrée de touche à plus d’un 
mètre de la ligne de touche, ou doit-on considérer que la rentrée de touche n’est pas correctement effectuée et 
donner l’autorisation à l’équipe bénéficiaire de la remise en jeu de la recommencer ?  
 
 
 
 
 
 

Question n°33 : Lors d’un coup de pied de but, après le botté, le ballon est renvoyé en arrière par un vent violent. À ce 
moment-là, un remplaçant qui se trouvait hors du terrain à proximité du but, pénètre et, en voulant dégager, 
détourne le ballon dans son propre but. Décisions ?  
 
 
 
 
 
 

 

Question n°34 : À cause du vent, le poteau de corner flexible empêche l’exécution du corner. Le botteur décide de le 
retirer. Décisions ? 
 
 
 
 
 

 

Question n°35 : Lors d'une rentrée de touche, le joueur lance le ballon en dehors du champ de jeu de façon : 
a) Volontaire  
b) Involontaire 
Décisions ? 
 
 
 
 
 

35 questions 5 points 

 
 
 

Question n°36 : Dans le cas de réserves concernant l’équipement du terrain, l’équipe adverse doit les déposer 45 

minutes avant la rencontre. Si le club recevant ne peut pas répondre favorablement à la demande de l’arbitre au 
regard des réserves, le match n’aura pas lieu. Par contre, si ces réserves sont posées 20 minutes avant la rencontre 
et que les modifications ne peuvent être apportées (réserve fondée) le match aura lieu. Comment peut-on expliquer 
qu’un arbitre puisse laisser un match se dérouler sur un terrain non conforme ?



Question n°37 : L’équipe A débute la rencontre avec 10 joueurs titulaires et 3 remplaçants. Le capitaine est certain 
que son 11ème joueur va se présenter au bout de quelques minutes de jeu et préfère attendre son arrivée pour 
compléter son équipe. À la 15ème minute de jeu, il demande à l’arbitre de faire entrer un de ses remplaçants pour 
palier à l’absence du titulaire qui ne vient pas. Décisions et explications ? 
 
 
 
 
 
 

 

Question n°38 : Un défenseur permute avec son gardien de but sans en avertir l’arbitre. Celui-ci s’en aperçoit lorsque 
le nouveau gardien de but se saisit du ballon des mains au point de penalty. Décisions et explications ? 
 
 
 
 
 
 
 

Question n°39 : Quelles décisions doit prendre l’arbitre lorsqu’une personne supplémentaire est présente sur le 
terrain sans interférer avec le jeu ? 
 
 
 
 
 

 

Question n°40 : Quelles décisions doit prendre l’arbitre quand une personne supplémentaire est présente sur le 
terrain et interfère avec le jeu (dispute le ballon, crie "laisse !" à un adversaire, …) ? 
 
 
 
 
 
 
 

Question n°41 : Quelles décisions doit prendre l’arbitre quand une personne supplémentaire est présente sur le 
terrain et interfère dans le jeu avant qu’un but soit marqué ?
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Question n°42 : Une équipe joue à 12 depuis plusieurs minutes. Un joueur, de l’équipe attaquante B, commet une 
faute sur un joueur de l’équipe A. Un coup franc est accordé pour l’équipe A dans sa surface de réparation. Le ballon 
est joué mais n’est pas encore sorti de la surface de réparation lorsque l’arbitre s’aperçoit qu’une équipe a un joueur 
supplémentaire. Il interrompt immédiatement le jeu. Décisions et explications :  
a) Le joueur supplémentaire appartient à l’équipe défendante A ? 

b) Le joueur supplémentaire appartient à l’équipe attaquante B ? 
 
 
 
 
 
 

 

Question n°43 : Le joueur n°8A a reçu l’autorisation de quitter le terrain pour se faire soigner. Tandis qu’il reçoit les 
soins hors du terrain, il tend la jambe à l’intérieur de celui-ci et provoque la chute d’un adversaire qui, ballon au 
pied, débordait sur le côté du terrain. Décisions et explications ?  
 
 
 
 
 
 
 

Question n°44 : Les deux gardiens de but peuvent-ils jouer avec un maillot de couleur identique ?  
 
 
 
 
 

 

Question n°45 : Une équipe dispose d'un jeu de maillots à manches courtes. En raison du froid, des joueurs revêtent 
des maillots manches longues en dessous de leur maillot. Les manches longues de ces maillots devront-elles toutes 
être de la même couleur ?  
 
 
 
 
 
 
 

 

Question n°46 : Les joueurs enlèvent leurs maillots pour les échanger sur le terrain à la fin d’un match. Un joueur en 
profite pour dévoiler des slogans provocateurs, politiques ou racistes. Comment doit agir l’arbitre ? 
 
 
 
 
 

 

Question n°47 : Une réserve technique est déposée en 1ère période par le capitaine A en présence du capitaine B et 
de l’arbitre assistant le plus proche. Après le match, la réserve doit être signée par le capitaine A, le capitaine B, 
l’arbitre et l’arbitre assistant. Qui doit signer la feuille de match si l’un des capitaines est exclu en seconde période 
ou après le coup de sifflet final ? Même question si le fait se produit en compétition "jeunes" ? 
 
 
 
 

 

Question n°48 : Un défenseur commet une faute passible d’un avertissement. L’arbitre laisse l’avantage et le ballon 
revient vers un autre attaquant qui poursuit l’action. Ce même défenseur commet une nouvelle faute passible d’un 
avertissement sur le second attaquant. Décisions et explications ? 
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Question n°49 : Le joueur n°5A est averti en 1ère période. À la 60ème minute, ce joueur n°5A commet une faute 
passible d'un avertissement sur l'attaquant n°9B qui se dirige vers le but adverse. L'arbitre laisse l'avantage. Le 
joueur n°9B tire et le ballon est capté par le gardien A. Ce dernier dégage le ballon vers son partenaire n°5A. 
Décisions et explications ? 
 
 
 
 
 

Question n°50 : Dorénavant, lorsque la question ne précise pas l’endroit où se trouvait le ballon lors de l’arrêt de jeu, 
l’expression « sous réserve de la procédure de la Loi 8 » employée dans les « questions/réponses » et les 
questionnaires répond à quelles situations : 
 
 
 
 

 

Question n°51 : Lors d’une rencontre de Coupe, une épreuve des tirs au but est nécessaire pour déterminer le 
vainqueur. Suite à l’exclusion de son joueur n°7, l’équipe A est composée de 10 joueurs alors que l’équipe B est au 
complet. Le capitaine de l’équipe B informe l’arbitre que le joueur n°2B est retiré de la liste des joueurs autorisés. 
Pendant l’épreuve, après le 2ème tir, le gardien de l’équipe B se blesse et est obligé de quitter le terrain. Décisions et 
Explications ? 
 
 
 
 
 
 

 

Question n°52 : Corner pour l’équipe A. L’arbitre donne le signal et le tir est exécuté. Le joueur n°9A entre alors dans 
la zone délimitée par les filets en passant derrière le gardien de but puis revient sur le terrain. Surpris, le gardien de 
but n’a pas bougé. Le joueur n°9A, à 2 mètres du but, détourne de la tête le ballon qui pénètre dans le but. Décisions 
et explications ? 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Question n°53 : Le joueur n°10A est en position de hors-jeu. Un partenaire lui envoie le ballon. La situation est telle 
que le joueur n°10A va être sanctionné si le ballon lui parvient. Toutefois, pendant la trajectoire du ballon, le joueur 
n°4B stoppe le ballon des mains ou frappe un adversaire avant que le joueur n°10A soit réellement en situation 
d’être sanctionné. Décisions et explications ? 
 
 
 
 
 
 
 

 

Question n°54 : Le ballon est en jeu. Le joueur n°5A crache sur un partenaire. Au même moment, dans sa surface de 
réparation, le joueur n°10B frappe le joueur n°7A, situé lui aussi sur le terrain. Ce dernier se met à saigner. Décisions 
et explications ? 
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Question n°55 : Un gardien de but ou un joueur de champ botte régulièrement un coup de pied de but ou un coup 
franc depuis sa surface de réparation. Le ballon parcourt quelques mètres. Un attaquant se précipite pour le jouer. 
Voyant que l’attaquant va récupérer le ballon, le botteur court et réussit à le dégager du pied. Décisions ? 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Question n°56 : À 25 mètres du but adverse, le joueur n°10A vient d’éliminer ses adversaires et se dirige vers le gardien de 
but B. Celui-ci sort alors de sa surface de réparation et ceinture l’attaquant sans parvenir à l’arrêter. L’arbitre laisse 
l’avantage. L’attaquant arrive à 5m du but et va marquer. Revenu en catastrophe, le joueur n°4B dégage le ballon en ligne 
de but par un tacle totalement incontrôlé et très dangereux. Il ne touche pas l’attaquant. Décisions et explications  
?  
 
 
 
 
 
 

 

Question n°57 : Un défenseur commet une faute passible d’avertissement. L’arbitre accorde le coup franc 
réglementaire mais, avant qu’il ait pu notifier l’avertissement, l’attaquant victime de la faute joue le coup franc 
rapidement, conformément à la loi 13, pour un partenaire qui marque. Décisions et explications ? 
 
 
 
 
 
 
 

 

Question n°58 : Quelle attitude doit adopter l’arbitre lorsqu’un gardien de but est chargé par un adversaire ? 
 
 
 
 
 
 
 

 

Question n°59 : Corner effectué par le n°7 de l’équipe A. Le ballon heurte la barre transversale, revient vers le n°7 qui 
marque mais, au moment où il reprend le ballon, le libéro adverse, situé sur la ligne de but, donne un coup de poing 
à un adversaire. Ce dernier, dans l’action, avait pénétré dans les filets. Décisions et explications ? 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Question n°60 : Quelle doit être la reprise du jeu lorsque le ballon éclate lors de l’exécution d’un penalty ? 
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Question n°61 : Lors de l’exécution d’un penalty, le gardien de but s’avance avant que le ballon ne soit botté et le tir 
est exécuté. Décisions ? 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Question n°62 : Un joueur, bottant un penalty, feinte le gardien avant de tirer. Décisions ?  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Question n°63 : Lors d’une rentrée de touche effectuée régulièrement, un joueur reste à moins de 2 mètres du lieu de 
la remise en jeu. Avant l’intervention de l’arbitre, la touche est exécutée et le joueur dévie volontairement le ballon 
de la main. Décisions ? 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Question n°64 : Lors de l’exécution d’un penalty, entre le signal et le botté, un attaquant a un comportement 
antisportif ou brutal. Le but n’est pas marqué. Décisions et explications ? 
 
 
 
 
 
 
 

 

Question n°65 : Une rentrée de touche est exécutée par un joueur de l’équipe A alors qu’un adversaire B n’est pas à 
distance. Décisions ? 

 

• Si le joueur B gêne abusivement l’exécutant (Loi 15 – IFAB) :  
• Si le joueur B ne gêne pas abusivement l’exécutant : 
 
 
 
 
 
 

 

Question n°66 : Lors de l’exécution d’un coup de pied de but, le ballon est joué par un défenseur n°5A lorsqu’un 
adversaire l’intercepte dans la surface de réparation et marque un but contre l’équipe A. Décisions ? 
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Question n°67 : Quelle sera la reprise du jeu lorsqu’un gardien de but, ballon en jeu, jette le ballon qu’il tient en mains 
sur un attaquant adverse, situé en dehors du terrain, et emporté par son élan derrière la ligne de but ? 
 
 
 
 
 
 
 

 

Question n°68 : Alors que le ballon est en jeu, un joueur de l’équipe A quitte délibérément le terrain pour aller cracher 
sur un officiel d’équipe assis sur le banc. Décisions ? 
 
 
 
 
 

 

Question n°69 : Ballon en jeu, un joueur de l’équipe B, sur le terrain, jette une pierre sur : 
a) L’arbitre, sans l’atteindre. 
b) Un partenaire. 
c) Un adversaire. 
d) Un officiel d’équipe situé dans sa surface technique. 
e) Un remplaçant A qui avait pénétré sur le terrain, le long de la ligne de touche à plus de 25 m du ballon.  
 
 
 
 
 
 
 

 

Question n°70 : Ballon en jeu. Un joueur, sur le terrain, insulte un adversaire, un partenaire ou l’arbitre, présent sur le 
terrain. Décisions ? 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Saison 2021-2022 Page 6/6 


